

令和3年度前期「教育活動アンケート」のまとめ

秋冷の候、保護者の皆様にはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。平素は、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。先般は、お忙しい中、教育活動のアンケートに協力いただき、ありがとうございました。

皆様からいただいた評価やご意見を真摯に受け止め、職員一同これからの教育活動に生かしてまいります。お気付きの点がございましたら、ご遠慮なく学校へお知らせください。

記

質 問		A	B	C	D
I 学校	① なまづっこ宣言（人をうれしい気持ちにさせる行動をする。人をつらい気持ちにさせることは許さない。）を核にして、誰もが大切にされる学校づくりをしている。	21.6	72.3	4.9	1.1
	② 明るくあいさつし、心から聞き、話そうとする子、互いのよさを認め、仲よくしようとする子を育む「心磨き」は、成果を上げている。	24.6	69.8	4.5	1.1
	③ 自ら考え、ねばり強く学習しようとする子を育む「学び磨き」は、成果を上げている。	18.5	73.4	7.8	0.3
	④ 運動で規律ある生活をしようとする子を育む「健康磨き」は、成果を上げている。	24.0	70.7	5.2	0.0
	⑤ 本校が伝統的に推進している英語の学習は成果を上げている。	31.9	58.0	9.6	0.5
	⑥ 算数科の少人数（3年生以上）の授業等、一人一人を大切に学習指導・支援・見届けを推進している。	36.3	57.9	5.0	0.9
	⑦ 子どもに生命を大切にする心や社会ルールを守る態度を育てようとしている。	24.9	69.0	5.6	0.5
	⑧ いじめのない学校づくりを目指し、子どもの人権を尊重する姿勢で指導・支援にあたっている。	22.6	69.1	6.7	1.6
	⑨ 委員会の活動や学校の行事（修学旅行・宿泊学習等）は、それぞれのねらいが分かり、工夫されている。	20.5	71.7	7.7	0.0
	⑩ 学校を訪問したときなど、教職員の対応は誠意があり、好意的である。	37.8	58.0	3.5	0.8
	⑪ P T A 活動や地域行事に協力的で、保護者や地域の願いに応えている。	*	*	*	*
II 家庭	① 「早寝・早起き・朝ごはん」等、規則正しい生活を送ることができるようにしている。	36.6	59.0	4.1	0.3
	② 子どもに8時間以上の十分な睡眠時間がとれるように心がけている。	44.5	51.4	3.3	0.3
	③ 家庭学習の見届けをしたり、励ましたりするよう心がけている。	33.2	60.6	5.6	0.5
	④ 授業参観等、学校行事やP T A 活動には積極的に参加している。	*	*	*	*
	⑤ 食事や団らん等、親子のコミュニケーションを大切にしている。	43.4	55.6	1.0	0.0
	⑥ 子どもに生命を大切にする心や社会ルールを守る態度を育てようとしている。	42.2	56.5	1.3	0.0
	⑦ なまづっこ宣言の中身について知っており、家庭でも話題にしている。	24.0	58.4	17.3	0.3
III 学級	① 子どもは、学級が楽しく、授業がわかりやすいと言っている。	28.2	64.8	5.4	1.6
	② 子どもの様子や話から様子がよく分かる。	29.3	59.4	9.9	1.3
	③ 担任は、子どもや保護者の相談に温かく適切に応じている。	40.6	56.3	2.9	0.3
	④ 担任は、子どもの能力や努力を適切・公平に評価している。	36.7	59.6	2.9	0.8

単位は%

このアンケートでは、約90%の保護者の方から回答をいただきました。ありがとうございました。今年度も、コロナ感染予防に最大の配慮をしながらの学校生活を余儀なくされました。そのような状況の中で子供たちの力を伸ばしたり学級の力を高めたりするために、できることは工夫して行うというスタンスで取り組んでまいりました。

6月にはミニSFを行い多くの保護者の方に参観していただくことができました。集会などは全て電子黒板を活用して密を避ける配慮をして行いました。情報モラル学習等、子供に必要な内容をタイムリーに実施するようにしました。

保護者の皆様には、いろいろとご理解ご協力をいただきまして、本当にありがとうございました。さて、以下に、記入していただいたご意見を中心に学校の取組について説明します。



「なまづっこ宣言」について

○登校時、横断歩道の所で車が止まってくれると班長さん副班長さんが渡り終えた後、いつも頭を下げたりお礼を言ったりする姿がすばらしいなあと思ってみえています。中学生の子たちが同じことをしていて、その姿勢が根付いていることに感心しました。下の学年の子たちにも受けついでいてもらいたいです。

- ➡ 学校では、「なまづっこ宣言」を大切にしたい学校づくりを進めています。校内に宣言を掲示したり、毎日の昼の放送で「まごころみつげ」を紹介したりして、人をうれしい気持ちにさせる行動の良さを話しています。今では「なまづっこ宣言」が子供たちの行動の指針となっているように感じています。
- 今回のアンケート結果では、「なまづっこ宣言」を話題にしていたご家庭が8割を超えました。大変うれしく思います。学校で大切にしていることをご理解いただくことで、子供たちはその大切さをより強く感じ、行動に表していくことができるのだと思います。本当にありがとうございます。

「学級の取組」について

○子供は毎日学校が楽しいと言って通学しています。親としてはとても嬉しいことです。また、担任の先生による宿題へのコメントは本人のやる気を引き出してもらえる力になっていてありがたいです。

○友達とのトラブルがあり子供が困っていることを担任の先生に伝えたら、きちんと子供と話をしてくださりありがたかったです。今後も子供たちを温かく見守っていただけることを願います。

- ➡ 担任は、みんなが楽しく学校に来ることができるよう、一人一人の子供をよく見て、楽しく分かりやすい授業をするよう努力しています。子供や保護者の方からの相談事には、真摯に耳を傾け解決に向け共に考えます。学校の全職員で子供を温かく見守り、子供と保護者と地域から信頼される教師集団を目指しています。今回のアンケートでは、学級の取組について多くの励ましと高い評価をいただき、今後はさらにより良い学級・学校づくりに努力していこうという思いをもちました。ありがとうございました。

英語の学習について

○英語の授業がとても楽しいみたいで家でもよく英語で話しています。これからも英語を、心から楽しめる授業づくりをお願いします。

- ➡ 生津小学校は教育課程特例校として、1・2年生でも週に1時間の英語の時間を位置付け、6年間を通して英語の力をつけることができるように力を入れています。今年度はMA(Morning Activity:朝の会の前の10分間の学習時間)のうち週1回を英語学習に充てたり、お昼の放送で英語で語り掛けたり、英語の歌を流したりして、英語に触れる機会を多くしています。もちろん各担任は授業準備をしっかりと行い、ALTと共に子供たちが楽しく力のつく授業を目指しています。

いじめのない学校づくりについて

○毎日、元気に学校に通えています。最近、勉強の意欲が出てきています。

○毎日、楽しく登校している姿を見られ、本当にありがたく思っています。

- ➡ 「人をつらい気持ちにさせることは許さない。」と「なまづっこ宣言」にも掲げているように、いじめを許さない学校づくりをしています。子供同士の集団生活の中で意見の相違等がありますが、丁寧に話し合ったり、互いの考えを理解し合うようにしたりすることで、人とのかかわり方を学ぶことができるようにすることが、いじめをなくすことにつながります。また、全教師で一人一人の子供の良さを見つけ伝えていくことで自己肯定感を高めることができるようにしています。

そのほかにも、次のような意見をうかがいました。

- ◆子供がお友達のことでお悩んだ時、普段と様子が違ったからと、朝に子供と挨拶をした先生が気づいてくださり、すぐに担任の先生も適切に対応してくださったことがありました。先生方の連携と迅速さに驚くとともに、こんな些細な違いにも気付いてくださるのは、普段から見たださっているからだなどすごくありがたく思いました。
- ➡ありがとうございます。これからは全職員が連携して一人一人の子供を大切に指導していきます。
- ◆算数が苦手でしたが少人数の授業になってから理解できるまで教えてもらえて楽しくなったと言っておりました。少人数授業とてもよいと思います。
- ➡ありがとうございます。算数でも他の教科でも、「わかった・できた」と子供が感じられる授業を目指します。勉強がわからなくて困っている様子がありましたら、どうぞ声をかけてください。休み時間等を使って一緒に勉強します。
- ◆朝の登校中に旗当番で挨拶をするが、今年はあまり挨拶を返してくれない児童が多いように感じる。朝なのでまだ元気が出せないのかも知れないが寂しく感じます。
- ➡校内では元気に挨拶ができる子が多いです。その意識が広がっていくよう、取り組んでいきたいと思っております。また保護者や地域の方から挨拶をしていただくことで、子供たちはさらに挨拶の大切さに気付くことができると思いますので、積極的に声をかけていただければありがたいです。よろしくをお願いします。

最後に、コロナ感染予防に関わって行事等が中止になる等、心配しているというご意見がありました。

ご心配をおかけしております。国からの宣言等やコロナ感染状況を考慮して、教育委員会の指示を受けながら、学校生活の在り方を検討していきます。行事等はできる可能性を模索しながら進めていきますが、子供の安全・安心を最優先に判断しますのでご理解ご協力をいただきますようお願いいたします。なお、引き続き生津小学校HPの充実を目指していきますので、ぜひご覧ください。